



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER

CARTA MEDICA VIRTUAL FEBRERO 25 DE 2010 - 31

colegiomedicosantander@gmail.com

Redacción: Carlos Cortés Caballero

MARCOS CASAS GALINDO.

Hace algunos años el Colegio Médico de Santander, quiso rendir un homenaje a los colegas cultores del arte en sus diversas manifestaciones: se citaron entre otros: Patricia Arria, Jorge L. Peña, Luis Edo. Franco, Marcos Casas y algunos más que no recuerdo por el momento. A este último, el segundo Hematólogo que llegó a Bucaramanga, se le reconoció su afición por la tauromaquia y la música. Recuerdo que en una de las desaparecidas NOCHES DEL BOLERO, que patrocinaba RCN, un trío de Medellín inició su interpretación dedicándose especialmente a este colega.

También lo escuché hablar sobre los toros y me hizo recordar a un compañero, médico también, ya desaparecido de la ciudad de Medellín: el Dr. Jaime Sierra, casado con santandereana.

El Dr. Casas solía intervenir en los famosos CPC; hacía observaciones prácticas, clínicas, que de pronto los demás eruditos pasaban por alto.

Varias veces utilizamos el mismo microscopio para intercambiar conceptos sobre las complejas neoplasias del sistema hematolinfoide, cuando juntos laborábamos en diferentes espacios en el Hospital González Valencia; él en su laboratorio del 10º piso y yo en el segundo del Laboratorio Clínico.

Desafortunadamente en nuestro medio se nos pensiona y parece que el colegaje también se jubilará, porque sin argumentos valideros se nos desplaza de las invitaciones académicas y por ello no vuelve uno a verse a menudo con sus amigos de profesión; sin embargo sólo hace unos días nos tropezamos con el Dr. Casas en la Clínica Bucaramanga cuando él subía a ver a uno de sus pacientes; nos saludamos con la misma cortesía que siempre caracterizó nuestros encuentros y nunca imaginé que sería la última vez que nos cruzaríamos.

Sus alumnos que fueron muchos, lo recordaran como un profesor sencillo y exigente. Los suyos, con quienes queremos compartir estos momentos de solidaridad, lo recordaran con

el amor que siempre les supo acompañar. Nosotros sus colegas, lo recordaremos como una persona que se daba a querer.

CURIOSIDADES HISTORICAS

La XIV asamblea de la federación Médica de Colombia reunida en Paipa (diciembre 28 de 1959), aprobó una serie de declaraciones de especial importancia para los usuarios.

En estas, se estipula la libre elección del médico por parte del paciente, lo que se considera el principio fundamental para lograr el ejercicio de una medicina científica, eficaz y humanamente solidaria entre médico y paciente. Además, se indica que los médicos no deben ejercer por más de cuatro horas diarias, salvo los de cargos docentes, administrativos o residentes hospitalarios.

EL TIEMPO—Enero 27 de 2010

RESCATAR LA UTOPIA

Percibimos a Colombia frenada, sin prospectiva, pasiva frente a la urgencia y actualidad de los problemas sin resolver, cuando una nueva realidad necesaria de emprender nos desafía. Rescatemos nuestro derecho a soñar. Ofrezcámossle a Colombia una utopía de trascendentales dimensiones.

El Tiempo-Alberto Mendoza Morales.

CIRCULAR SUPERSALUD

Mediante la circular externa 58, noviembre 27 del 09 esta oficina prohíbe a las E.P.S y a las I.P.S presentar objeciones de conciencia institucional para evitar la practicar de abortos autorizados, pues ese derecho corresponde al fúero interno de las personas naturales. Tampoco podrán exigir mayores requisitos a los que señala la Sentencia C-355 para que proceda la interrupción voluntaria del embarazo.